

82

cuando el consumidor, en virtud de las anteriores ventajas, compra los géneros al posible precio menor, y está en aptitud también de producir en su propio suelo y sacar por su cuenta ó dando en cambio los frutos del país.

Y todo esto se puede conciliar con el establecimiento de la Aduana y Depósito de Bogotá, que hará afluir á la capital, hoy centro inerte, mil variadas operaciones mercantiles que la darán nueva vida y le procurarán un movimiento industrial que cederá en provecho de toda la nación. No nos ocupamos por ahora de la justicia y conveniencia con respecto al introductor; materia es esta bien dilucidada en el informe que precedió al proyecto de lei en cuestión. Solo nos restringimos ahora á unas ligeras observaciones sobre las ventajas que reportarán los habitantes del interior.

Es claro que un depósito de mercancías en la capital, avivará en extremo la industria, procurará ocupación á muchos brazos que hoy cruzados solo esperan mayores miserias, y daría lugar á multitud de ocupaciones comerciales y especulaciones sobre toda clase de valores. El comercio florece en un país cuando hai pronta comunicación entre el que cria ó introduce y el que consume; cuando hai una cotidiana reunión entre compradores y vendedores en el mismo lugar en que los segundos quieren espendir sus efectos y los primeros los pueden adquirir. De esta manera el agricultor, que tiene en sus trojes una cantidad escedente de granos al consumo, trueca lo superabundante por géneros para su vestido; el especulador del interior no tiene que hacer cuentas de los gastos de esportacion de sus frutos, ni desmayar por ello, pues se le presenta la oportunidad de entrar en transacciones y permutar con el mercader extranjero y el introductor nacional, y de todo esto se origina una suma de productos que crece multiplicando los cambios de mil maneras, y ahorrándose todos el tiempo y el trabajo que hubieran impendido en conseguirlos. Se aumenta por de contado el capital de las casas productoras y laboriosas, y con este la riqueza de la nación.

Es verdad que los agentes naturales para un

salidas al especulador.

De temor de hacernos mas difusos, cortamos el hilo de nuestro artículo, que lo ibamos prolongando demasiado, por esa íntima convicción que nos llena, de que es preciso crear elementos artificiales de riqueza por ahora á los pueblos del interior, y que uno de estos medios, de seguro, es la adopción del proyecto de que hemos hablado. Alimentamos la esperanza fundada de que los legisladores de 1849 lo aceptarán como la prenda segura de prosperidad para la Nación.

AVISOS.

UN BUEN NEGOCIO.

Se vende ó se cambia por un campo, una casa situada en la calle de los Plateros, recientemente reedificada; la persona que quiera entrar en negocio, en esta imprenta se dará razon del dueño.

ENSEÑANZA.

Planes Batle da lecciones de lectura por la clave analítica de Vallejo; escritura española por Hurzaeta, y la inglesa por Perkins; aritmética por Vallejo y Urcullu; gramática castellana por Araujo; geografía por Bálbi; gramática francesa por Chantreau, temas franceses por Berbrugger, y el Telémaco; gramática inglesa por Urcullu, y el traductor ingles por Cubi Soler.

Un alumno, tomando semanalmente tres lecciones de una hora cada una, pagará mensualmente por adelantado... 6 ps.

Dos alumnos, tomando lecciones juntos..... 4 cada uno.

Tres ,, ,, ,, 5
Seis ,, ,, ,, 2

nencia en ella, prestará sus servicios al público y á la humanidad recetando á los que quieran consultarlo, á los precios siguientes:

De las doce del dia á las tres de la tarde, en su casa, que es frente á la Rectoral del Colejio de Santo Tomas.

Á las personas de regular fortuna á seis reales por cada receta.

Á las de ménos fortuna á tres reales.

Á los pobres de solemnidad, gratis, hasta donde alcance el tiempo fijado.

Á los que en lugar de una receta quieran que les dé un método curativo le pagarán el duplo.

Las visitas á que como médico sea llamado dentro de la ciudad, siendo de dia, le pagarán las de regular fortuna, á diez reales, las de menor, á cinco reales, y de las seis á las doce de la noche el duplo, y de esta hora á las cinco de la mañana el cuadruplo.

Quando los enfermos necesiten operaciones quirúrgicas, arreglará los precios segun las circunstancias de los pacientes y el tiempo que gaste en efectuarlas.

DE VENTA

UNA casa alta con una tienda accesoria en la 1.ª calle del comercio. La persona que quiera comprarla puede ocurrir á esta imprenta y se le dará razon del dueño. Se deja á reconocer una parte.



HUANO.

SE venden por dinero ó se cambian por mercancías dos quintales á un precio mui barato. A la persona que quiera negociarlas en esta imprenta le darán razon del dueño.

IMPORTANTE NOTICIA.

HABIENDO visto varios avisos fijados en las puertas de los templos de esta capital, convocando á las personas acreedoras á las limosnas que dejó el Sr. Manuel Lugo, se pone en conocimiento de los interesados, que por cartas particulares se sabe, que el Sr. José María Villaté su albacea, salió en la semana pasada para esta, y que llegará fijamente el sábado.—Bogotá, 4 de Octubre de 1848.

para toda
quiere con
discusión
Los avisos
publicarán
quien puede
periódico.

Hemos
meros ant
no son in
neral Mos
la preced
verdad de
hablar de
sea acrim
hechos pa
ponsabili
Es ind
Herran q
deudas.

Los en
Los su
Los id.
La den
La deu
ban por
Las de
internaci
El inte
extranjero

Estas
El em
extranjera

Los s
en derech
La de
tabaco, q
La de
sual de la
aguardier
Las de
internaci